

学校教育目標：自ら考え、行動する中筋の子

2024年  
6月7日

# なかすじっ子

No.5

文責：永野

四万十市立中筋小学校 学校通信

## 四万十市 3校連合修学旅行へ行ってきました

小学校生活の中で、最も思い出に残るのが修学旅行。6年生が楽しみにしていた修学旅行へ団長校ということで同行してきました。昨年度宿泊学習を共にした、八束小・東中筋小の6年生と5月31日から6月2日の2泊3日です。（全6年生16名）

出発の日はあいにくの雨となり、傘をさして2校が乗ってくるバスを国道で待ちました。全員揃ってまずは松山観光港へ向かいました。知らない仲間ではないけれど、フェリーでお弁当を食べた後から、活動班での仲間との交流が見えてきました。2時間を他の乗船の方に迷惑かけないようにトランプをしたり、船の中を散策したりして過ごしました。

呉港へ到着して、まずマツダミュージアムへ直行です。16名の6年生の中には車に興味を持っている児童がおり、マツダの古い歴史に驚いている様子でした。続いての訪問は江波山気象館です。サイエンスショーで実験の面白さを見て感じたり、実際に台風の風を体で感じたり、雲の中に入った状態を感じたりしました。そしてここでは、1945年の原子爆弾が落とされた時にガラスの破片が壁に残っているという現実を見ることが出来る唯一の場所でもあります。この日、江波山気象館を出るころ雨が止みました。

2日目は平和学習が主となります。8時15分の投下された時刻に合わせて鳴るチャイムを平和公園で聞きました。ガイドさんの至る所での話は、教科書とは違う更に詳しい話を聴かせてもらったことでした。語り部さんは当時12歳であった「笠岡さん」で、広島の様子、笠岡さん自身のことを聴かせていただきました。話すことはどんなにか辛いことかと思いますが、笠岡さんは、広島のことを知ってほしい・子どもたちが知って起こった事実を伝えてほしい・広げることが自分の役目だと話しておられました。「原爆の子の像」前では平和集会として代表の誓いの言葉と平和を願っての「折り鶴」の歌をみんなで歌いました。心を込めて歌う姿や歌声が聴く人の心に届いたのか、歌い終えた時には周囲にいた



マツダミュージアム



平和公園



語り部さんからの話



厳島神社

観光客の方から拍手をもらったことでした。この日は午前中平和学習、午後は宮島へ渡り、厳島神社の歴史を学び、その後は買い物の時間を取り、短い時間を有効に使っていた子どもたちでした。

3日目はホテルを出てすぐにサノヤス造船所をバスの中から見学しました。日本で2番目に大きい造船所だそうで、クイズを交えて説明を聞いて回りました。その後は、いよいよ子どもたちの楽しみにしているレオマワールドへ。随分3校での仲間とも打ち解けてきた様子が見えるので、活動班での行動から、一人を作らないという前提で自分たちでグループを作り確認の上、グループ行動が始まりました。日曜日でアトラクションに乗るためには行列ができるのではと心配していましたが、修学旅行としての団体はおらず、子どもたちが乗りたいアトラクションへ乗ることができていました。買い物する時間も考えて行動していました。ミールクーポンを上手に使って食事もできたようです。

修学旅行の目的である、「自己の見聞を広げること」「集団生活から学ぶこと」「仲間づくり」「お金の使い方」を個々に学ぶことができた有意義な修学旅行になりました。この学びを、これからの生活へ生かしてくれることと思います。



レオマワールド

## 不審者対応訓練 実施

23年前に大阪教育大学付属小学校での事件があったから、各学校で校内へ来られる方々には敏感になっています。時代とともに変化していく学校現場に、教職員自身が敏感に反応が必要な時です。中筋小学校はPTA・地域の方々に見守られていることは本当にありがたく思っています。そんな中でも、学校では、教職員だけで対応が必要となきがあるかもしれない、どんなときにも対応できるよう、今年度「不審者対応訓練」を行いました。児童には初めての訓練になるので、あらかじめ担任から説明を行い、全員の命を守る行動を確認の上で行いました。子どもたちは、教室から離れるときには静かに素早い行動で先生の指示を聞いて移動することができました。不審者役の警察の方にも児童の動きが分からなかったと言われるほどでした。教職員も児童も臨機応変に対応できるように訓練を今後も続けていきます。

### プール掃除へご協力ありがとうございました

5月27日(月)にプール掃除を行いました。曇り空で持って来いのお天気の中お手伝いいただき大変助かりました。

岡田さん・橋田さん・松岡さん・勝瀬さん・勝瀬さん・勝瀬さん・土居さん ありがとうございました。

午後からは、子どもたちでプール内の仕上げ、更衣室やトイレを行いました。

### 訂正

NO.4の学校通信でお知らせしました、田植えの内容で、昨年度まで長い間お世話になっていた方は、田邊 さんです。

名前に間違いがあったこと、深くお詫び申し上げます。

読もっか子ども新聞 5/27

### 仲を深めた遠足

#### ★四万十市・中筋小★

今日は、春の遠足がありました。遠足のテーマは、1年生といっしょに仲良くなるということで、仲良くな

れるか不安でした。でも、自分たちが決めたレクで、1年生と協力することができたからうれしかったです。

一番仲良くなれたのがドッジボールです。投げている人がいたらボ

ールをあげると、「ありがとう」と言ってくれたのでうれしかったです。お弁当のときもおたがいに見せあって、仲を深めることができたから、とてもいいと思いました。

(6年、 記者)